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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Jung, Franz     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bohland, Hans-Peter     
Brucherseifer, Angelika   (Urkundsperson) 
Euteneuer, Klaus     
Huber-Barat, Claude Chantal     
Kindgen, Margret     
Prof. Dr. Leinen, Felix  (Urkundsperson) 
Linde, Jürgen     
Meier, Konrad     
Dr. Röder, Rupert    
Schwarz, Reinhard     
Steffen, Markus     
Wenderoth, Gerhard     
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. 50 Jahre Eingemeindung 
 
Anträge 
 
3. Beendigung der aufwendigen Fahrzeug- und Ablieferungskontrollen beim Wertstoffhof 

(CDU) 
 
4. Sicherung der reibungslosen Durchführung der jährlichen Veranstaltungen während 

der Hechtsheimer Kerb und Winzertage auf dem Festplatz "An der Brausch" (CDU) 
 
5. Vergrößerung des Eingangs zur IGS Mainz-Hechtsheim an der  

Lion-Feuchtwanger-Straße (CDU) 
 
6. Genehmigung eines verkaufsoffenen Sonntags für die Gewerbetreibenden in  

Mainz-Hechtsheim inkl. Gewerbegebiet am 7. April 2019 (CDU, FDP) 
 
7. Mülleimer auf dem Hewwel (SPD) 
 
24. Bauangelegenheit ( Antrag 0305/2019 Grüne) 
 
Anfragen 
 
8. Instandhaltung und Reinigung des Abenteuerspielplatzes "Zagrebplatz" (CDU) 
 
9. Unbefugte Fremdnutzung und Vermüllung des Parkplatzes der Bezirkssportanlage 

(CDU) 
 
10. Elektro-Tankstelle auf dem Lindenplatz (CDU) 
 
11. Hitzeschutz beim Bürgerhaus und im Neubau IGS (FDP) 
 
12. Sperrung der Einmündung Heuerstraße/Ludwig-Strecker-Straße (SPD) 
 
13. Alternativ-Parkplätze für Bürgerhaus Hechtsheim (FDP) 
 
14. Erneuerung des Recyclinghofs Süd (ÖDP) 
 
15. Gestattung von Werbestelen im Ortsteil Hechtsheim (ÖDP) 
 
16. Anlieferung am Wertstoffhof (SPD) 
 
17. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 17.1. Poller Lösung Heuerstr. / Rheinhessenstraße (1962/2018 SPD) 
 17.2. Maxim Event Center (1963/2018 SPD) 
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18. Sachstandsberichte 
 18.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1684/2017 CDU,SPD, Grüne, FDP,FW, ÖDP 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim 
 18.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1961/2018 Ortsbeirat Hechtsheim 
 18.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1960/2018 SPD, FWG, ÖDP, Grüne  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 18.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1959/2018 der SPD, Fw, ödp, Grüne 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim; 
 18.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1801/2018 der Fw Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Hechtsheim 
 18.6. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1803/2018 ÖDP, FW, SPD,  

Ortsbeirat Mainz Hechtsheim 
 
19. Äußere Verkehrserschließung Heiligkreuz-Viertel 
 
20. Katholische Kindertagesstätte St. Franziska, Mainz-Hechtsheim; 

Erhöhung der Ganztagsplätze 
 
21. Mitteilungen und Verschiedenes 
 21.1. Grüner Daumen Mainz 2018 
 21.2. Hinweise des Vorsitzenden 
 21.3. Erhaltungssatzung für den alten Ortskern  

(Antrag Nr. 1813/2018 CDU, SPD, FW, ÖDP) 
 21.4. Grünschnitt auf der Militärstraße 
 
22. Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
23. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 23.1. Mitteilungen des Bauamtes 
 
25. Bauangelegenheit ( Anfrage 1818/2018 FDP) 
 
26. Bauangelegenheit ( Anfrage 1963/2018 SPD) 
 
27. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim mit 
der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Bauangelegenheit „Errichtung eines 
Fahrradmarktes“ im Bauausschuss öffentlich behandelt wurde, so dass der Punkt 24 
(Antrag Nr. 0305/2019 GRÜNE) vorgezogen und im öffentlichen Teil nach Punkt 7 
behandelt werden kann. 
 

In diesem Zusammenhang bittet der Vorsitzende die Ortsbeiratsmitglieder darauf zu achten, 
dass Anträge und Anfragen künftig von den gewählten Ortsbeiratsmitgliedern gestellt und 
eingereicht werden. 
 
Im Übrigen werden keine Einwendungen gegen die Tagesordnung erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 

Punkt 1 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die neue Beigeordnete, Frau Manuela Matz, aus dem 
Ortsbeirat ausscheiden musste.  
 
Als Nachfolgerin verpflichtet er Frau Claude Huber-Barat gemäß den gesetzlichen Vorschriften 
per Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Amtspflichten und wünscht eine gute 
Zusammenarbeit.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 2 50 Jahre Eingemeindung 
-Bericht Ortsvorsteher- 

 
Herr Ortsvorsteher Jung weist darauf hin, dass am 08.06.2019 im Rathaus ein Festakt 
anlässlich der 50 Jahre Eingemeindung stattfindet. Neben dem Stadtvorstand, den 
Stadtratsmitgliedern und dem Ortsbeirat können noch 20 weitere Personen aus dem 
Ortsbezirk an dem Festakt teilnehmen.  
 
Er bittet die im Ortsbeirat vertretenen Parteien, ihm entsprechende Vorschläge zu unterbreiten. 
 
Außerdem weist er darauf hin, dass eine Sonderausgabe des Vierteljahresheftes geplant ist 
und für den Ortsbezirk 1.000,00 € zur Verfügung gestellt werden. 
 
Der Vorsitzende wird den Ortsbeirat weiter auf dem Laufenden halten. 
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Anträge                                                     
 
 
 

Punkt 3 Beendigung der aufwendigen Fahrzeug- und Ablieferungskontrollen 
beim Wertstoffhof (CDU) 
Vorlage: 0153/2019 

 
Der Antrag der CDU wird von Herrn Bohland gemäß der Vorlage begründet. 
 
Frau Zehe-Clauß kann die Intention des Antrages durchaus nachvollziehen und befürchtet bei 
aufwendigen Fahrzeug- und Ablieferungskontrollen verstärkte illegale Müllablagerungen in der 
Gemarkung. 
 
Herr Euteneuer verweist auf die Antwort zur Anfrage der SPD, die unter Punkt 16 auf der 
Tagesordnung steht und ist der Auffassung, dass hier seitens des Entsorgungsbetriebes 
entsprechend nachgebessert wurde.  
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag bei 8 Ja-Stimmen und 6 Enthaltungen 
befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4 Sicherung der reibungslosen Durchführung der jährlichen Veranstaltungen 
während der Hechtsheimer Kerb und Winzertage auf dem Festplatz  
"An der Brausch" (CDU) 
Vorlage: 0154/2019 

 
Der Antrag der CDU wird von Herrn Bohland gemäß der Vorlage begründet. Es wird darauf 
hingewiesen, dass es in dem Antrag heißen muss „... durch geeignete Maßnahmen 
sicherzustellen, dass während auf dem Platz traditionell stattfindenden Festen nicht mit 
Behinderungen ...“ heißen muss. 
 
Herr Meier bittet sicherzustellen, dass es auch während der Baustelleneinrichtungen nicht zu 
Behinderungen kommt.  
                                                                                                                                      
Einschließlich der vorgetragenen Ergänzungen stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag 
einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 5 Vergrößerung des Eingangs zur IGS Mainz-Hechtsheim an der  
Lion-Feuchtwanger-Straße (CDU) 
Vorlage: 0279/2019 

 
Der Antrag der CDU wird von Frau Brucherseifer gemäß der Vorlage begründet. Es wird darauf 
hingewiesen, dass es nicht IGS Mainz-Hechtsheim, sondern IGS Auguste Cornelius heißen 
muss. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass ein Ortstermin geplant ist, der aufgrund der derzeitigen 
Situation möglichst kurzfristig anberaumt werden sollte.  
                                                                                                                                      
In diesem Sinne stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu. 
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Punkt 6 Genehmigung eines verkaufsoffenen Sonntags für die Gewerbetreibenden 
in Mainz-Hechtsheim inkl. Gewerbegebiet am 7. April 2019 (CDU, FDP) 
Vorlage: 0284/2019 

 
Der gemeinsame Antrag von CDU und FDP wird von Herrn Bohland gemäß der Vorlage 
begründet. Er weist darauf hin, dass man mit dem Antrag den Wunsch vieler Gewerbe-
treibender dahingehend unterstützen will, dass parallel zur Rheinland-Pfalz-Ausstellung ein 
verkaufsoffener Sonntag in Mainz-Hechtsheim - inklusiv dem Gewerbegebiet - genehmigt wird. 
 
Herr Dr. Röder gibt zu bedenken, dass dies nur in Verbindung mit festlichen Aktivitäten 
möglich ist. 
 
Frau Zehe-Clauß weist darauf hin, dass der Gewerbeverein ein entsprechendes 
Rahmenprogramm geplant hat. Dies wird von Seiten des Vorsitzenden bestätigt. 
 
In dieser Angelegenheit kommt es zu einer längeren Aussprache innerhalb des Ortsbeirates. 
 
Herr Dr. Röder stellt einen Änderungsantrag mit der Intention, dass die Verwaltung einmal 
grundsätzlich prüft, inwieweit und unter welchen Voraussetzungen im Ortsbezirk ein 
verkaufsoffener Sonntag angeboten werden kann.  
                                                                                                                                      
Dem Antrag von Herrn Wenderoth auf Schluss der Debatte wird mit 11 Ja-Stimmen 
mehrheitlich zugestimmt. 
 
Der Änderungsantrag von Herrn Dr. Röder wird mit 8 Nein-Stimmen, 3 Ja-Stimmen bei 
3 Enthaltungen abgelehnt. 
 
Dem vorliegenden gemeinsamen Antrag von CDU und FDP stimmt der Ortsbeirat mit 
8 Ja-Stimmen bei 6 Nein-Stimmen mehrheitlich zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Mülleimer auf dem Hewwel (SPD) 

Vorlage: 0285/2019 
 
Der Antrag der SPD wird von Frau Kindgen gemäß der Vorlage begründet. 
 
Nach der Auffassung von Herrn Dr. Röder bedarf die Anschaffung von Mülleimern keines 
Antrages, sondern solche Angelegenheiten könnten auf kürzerem Weg erledigt werden. 
 
Diese Meinung findet nicht zu Zustimmung des Ortsbeirates.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann mit 13 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 24 Bauangelegenheit ( Antrag 0305/2019 Grüne) 

hier: Errichtung eines Fahrradmarktes 
Vorlage: 0305/2019 

 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass der Bauausschuss der Errichtung eines Fahrradmarktes 
zugestimmt hat und der Bescheid bereits erteilt wurde. 
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Herr Dr. Röder hält seinen Antrag dennoch aufrecht und bedauert, dass die Genehmigung 
erteilt wurde. Er hält es für sinnvoller, den Ortskern attraktiver zu gestalten und solche 
Geschäfte nicht im Gewerbegebiet, sondern möglichst fußläufig im Ort anzusiedeln. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder geben zu bedenken, dass dies für viele Geschäfte unrentabel ist.  
                                                                                                                                      
Mit 9 Nein-Stimmen, 3 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen wird der Antrag abgelehnt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 8 Instandhaltung und Reinigung des Abenteuerspielplatzes "Zagrebplatz" 

(CDU) 
Vorlage: 0280/2019 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung vom 
06.02.2019 Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Unbefugte Fremdnutzung und Vermüllung des Parkplatzes der 

Bezirkssportanlage (CDU) 
Vorlage: 0281/2019 

 
Zu der Anfrage liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Elektro-Tankstelle auf dem Lindenplatz (CDU) 

Vorlage: 0282/2019 
 
Auch zu dieser Anfrage liegt noch keine Antwort der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Hitzeschutz beim Bürgerhaus und im Neubau IGS (FDP) 

Vorlage: 0283/2019 
 
Zu dieser Anfrage liegt ebenfalls noch keine Antwort der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Sperrung der Einmündung Heuerstraße/Ludwig-Strecker-Straße (SPD) 

Vorlage: 0286/2019 
 
Auch hierzu liegt dem Ortsbeirat noch keine Antwort der Verwaltung vor.  
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Punkt 13 Alternativ-Parkplätze für Bürgerhaus Hechtsheim (FDP) 
Vorlage: 0287/2019 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Zwischenantwort der Verwaltung vom 07.02.2019 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 14 Erneuerung des Recyclinghofs Süd (ÖDP) 
Vorlage: 0288/2019 

 
Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 05.02.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 15 Gestattung von Werbestelen im Ortsteil Hechtsheim (ÖDP) 
Vorlage: 0289/2019 

 
Zu der Anfrage liegt den Ortsbeiratsmitgliedern noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 16 Anlieferung am Wertstoffhof (SPD) 
Vorlage: 0290/2019 

 
Von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung vom 07.02.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 17 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.1 Poller Lösung Heuerstr. / Rheinhessenstraße (1962/2018 SPD) 

Vorlage: 1962/2018 
 
Dem Ortsbeirat liegt die Antwort der Verwaltung vom 04.01.2019 vor. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder sind mit der Antwort der Verwaltung keinesfalls einverstanden und 
weisen darauf hin, dass mehrere Ortstermine stattgefunden haben und man sich auf eine 
Schrankenlösung verständigt hat. Es sei der Verwaltung bekannt, dass hier dringend eine 
Lösung herbeigeführt werden müsse und der ständig zunehmende Durchgangsverkehr nicht 
mehr hingenommen werden könne. Die Maßnahmen dürften keinesfalls weiter aufgeschoben 
werden. 
 
Die Verwaltung wird dringend gebeten, nach einer entsprechenden Lösungsmöglichkeit 
zu suchen und das Ergebnis der Prüfung dem Ortsbeirat in seiner Sitzung am 04.04.2019 
mitzuteilen. 
 
Der Vorsitzende wird sich diesbezüglich ebenfalls noch einmal persönlich mit der Verwaltung 
in Verbindung setzen.  
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Punkt 17.2 Maxim Event Center (1963/2018 SPD) 
 
Von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung vom 18.01.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 18 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 18.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1684/2017 CDU,SPD, Grüne, FDP,FW, ÖDP 
Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim; 
hier: Gefahrenpunkt Rheinhessenstraße/Ampelkreuzung Heuerstraße 
Vorlage: 2011/2018 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende wird sich diesbezüglich umgehend mit der Straßenverkehrsbehörde in 
Verbindung setzen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 18.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1961/2018 Ortsbeirat Hechtsheim 
hier: Überprüfung der Sicherheitssituation der IGS Auguste Cornelius 
Vorlage: 0083/2019 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 
15.01.2019 Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende wird versuchen, möglichst zeitnah einen Termin anzuberaumen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 18.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1960/2018 SPD, FWG, ÖDP, Grüne 
Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim  
hier: Einrichtung einer Einbahnstraßenregelung in der Justus-Liebig-Straße 
zur Einmündung Curiestraße und Philipp-Reis-Straße 
Vorlage: 0145/2019 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 24.01.2019 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 18.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1959/2018 der SPD, Fw, ödp, Grüne 
Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim; 
hier: Errichtung von Kreiseln an den Kreuzungen "Robert-Koch-
Straße/Robert-Bosch-Straße" und "Robert-Koch-Straße/Carl-Zeiss-Straße 
Vorlage: 0221/2019 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 31.01.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
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Punkt 18.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1801/2018 der Fw Ortsbeiratsfraktion 
Mainz-Hechtsheim  
hier: "Am Weidezehnten" mit Gehweg 
Vorlage: 0227/2019 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 07.02.2019 zur 
Kenntnis. 
 
Herr Wenderoth bemängelt die Antwort der Verwaltung, da seiner Meinung nach die 
Verkehrsflüsse so wie dargestellt tatsächlich nicht verlaufen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.6 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1803/2018 ÖDP, FW, SPD,  

Ortsbeirat Mainz Hechtsheim 
hier: Deponie im ehemaligen Steinbruch der HeidelbergCement AG 
Vorlage: 2008/2018 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 31.01.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 19 Äußere Verkehrserschließung Heiligkreuz-Viertel  

hier: Hechtsheimer Straße 
Vorlage: 0074/2019 

 
In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern die Beschlussvorlage der Verwaltung 
vom 22.01.2019 vor. 
 
In dieser Angelegenheit kommt es zu einem kurzen Meinungsaustausch hinsichtlich möglicher 
negativer Auswirkungen der Planungen auf Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer, besonders 
im Hinblick auf die abschüssige Strecke und der vorgesehenen Nutzung der Fahrbahn im 
Kreisel. 
 
Herr Dr. Röder teilt mit, dass der Bau des Kreisels vorerst zurückgestellt ist. 
 
Herr Meier ist der Auffassung, dass durchaus die Möglichkeit bestanden hätte, für Rad- und 
Gehwege entsprechende Flächen am Rande des Heiligkreuzviertels in Anspruch zu nehmen. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Beschlussvorlage Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 20 Katholische Kindertagesstätte St. Franziska, Mainz-Hechtsheim;  

Erhöhung der Ganztagsplätze 
Vorlage: 1967/2018 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Beschlussvorlage der Verwaltung vom 21.11.2018 zur 
Kenntnis.  
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Punkt 21 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
Punkt 21.1 Grüner Daumen Mainz 2018 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder darüber, dass die Preisverleihung im 
Wettbewerb „Grüner Daumen Mainz“ am Donnerstag, 25.04.2019 um 19.30 Uhr in den 
Produktionsräumen der Gärtnerei im Grün- und Umweltamt, Geschw.-Scholl-Str. 4, stattfindet. 
 
Er teilt mit, dass 5 Preisträger aus dem Ortsbezirk geehrt werden und bittet die 
Ortsbeiratsmitglieder um rege Teilnahme.  
 
 
Punkt 21.2 Hinweise des Vorsitzenden 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder in folgenden Angelegenheiten: 

 Kindermaskenzug am 15.02.2019 

 Weinprobiertage vom 22. bis 24.03.2019 

 Dreck weg - Tag am 30.03.2019 
 
 
Punkt 21.3 Erhaltungssatzung für den alten Ortskern 

(Antrag Nr. 1813/2018 CDU, SPD, FW, ÖDP) 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder darüber, dass zu dem gemeinsamen 
Antrag keine schriftliche Stellungnahme der Verwaltung mehr erfolgt mit dem Hinweis, dass 
Herr Schmitt die Aufstellung einer Erhaltungssatzung dem Ortsbeirat zugesagt hat und die 
Verwaltung zurzeit mit der Erarbeitung befasst ist. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen Kenntnis und bitten die Verwaltung, aufgrund der vielen 
Bautätigkeiten um eine möglichst baldige Vorlage.  
 
 
Punkt 21.4 Grünschnitt auf der Militärstraße 
 
Herr Meier bemängelt, dass nach wie vor noch abgeschnittenes Totholz auf der Militärstr. liegt 
und immer noch nicht entfernt worden ist. Er bittet die Verwaltung um baldigen Abtransport.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 22 Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 
Anwohnerinnen und Anwohner aus der Ludwig-Strecker-Str. weisen darauf hin, dass dort keine 
Schrittgeschwindigkeit eingehalten wird und dringend Maßnahmen erforderlich sind. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass Geschwindigkeitskontrollen und Bodenmarkierungen 
geplant sind. Er wird auch in dieser Angelegenheit noch einmal mit der 
Straßenverkehrsbehörde Kontakt aufnehmen und den Ortsbeirat informieren, sobald zu der 
Anfrage „Sperrung der Einmündung Heuerstr. / Luwig-Strecker-Str.“ eine Antwort vorliegt.  
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Ende der Sitzung: 21:15 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Franz Jung gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Angelika Brucherseifer gez. Prof. Dr. Felix Leinen 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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